

EDITORIAL

FORTALECIMIENTO Y RENOVACIÓN DE LA INVESTIGACIÓN EN CIENCIA ENFERMERA: EL IMPULSO TRANSFORMADOR DE LAS NUEVAS GENERACIONES

La enfermería como ciencia y como disciplina socialmente comprometida atraviesa un momento crucial en su desarrollo. En un contexto donde los sistemas de salud enfrentan demandas crecientes, desafíos estructurales y transformaciones aceleradas, la investigación en enfermería se convierte en una herramienta fundamental no solo para interpretar la realidad, sino también para transformarla. En este marco, cobra especial relevancia la incorporación activa de los profesionales más jóvenes al campo investigativo, marcando una etapa de renovación epistemológica, metodológica y ética en la construcción del conocimiento enfermero.

Este Volumen 8, Número 8 de la revista ENVERvida se inscribe precisamente en esa dinámica de fortalecimiento institucional y académico de la ciencia enfermera desde la participación decidida de nuevas generaciones. Jóvenes investigadores están dando pasos firmes hacia el ejercicio de una enfermería que piensa, que escribe, que investiga y que se posiciona críticamente ante los fenómenos de salud que afectan a nuestras comunidades.

Esta renovación no es fortuita, responde a un impulso ético y profesional por entender los determinantes sociales de la salud, por mejorar la calidad del cuidado, por hacer visibles las prácticas de cuidado no reconocidas, y por contribuir a una atención más humana, equitativa y eficiente. En un país como el nuestro, donde muchas veces la investigación es vista como una tarea distante o elitista, la emergencia de nuevas voces investigadoras dentro del cuerpo profesional de enfermería representa un acto de resistencia y de afirmación profesional.

A su vez, esta participación juvenil no solo aporta frescura y novedad temática, sino que también exige una profunda responsabilidad institucional. Es imprescindible que las universidades, centros de salud, sociedades científicas y publicaciones especializadas como ENFERvida reconozcan este potencial y actúen como plataformas de impulso y acompañamiento. La mentoría, el acceso a formación metodológica rigurosa, la apertura a temas emergentes y el fomento de la publicación científica deben ser parte de una política académica sostenida que aliente la continuidad y la excelencia en la investigación enfermera.

Desde esta perspectiva, ENFERvida no es simplemente un medio de difusión: es un espacio de legitimación, de diálogo intergeneracional, y de construcción colectiva del conocimiento. Nos enorgullece ver cómo, número a número, crece la presencia de jóvenes investigadores que eligen la escritura científica como herramienta de transformación. Sus trabajos no solo informan: interpelan, inspiran y proponen.

En tiempos donde el saber práctico debe dialogar cada vez más con la evidencia científica, la participación activa de los profesionales más jóvenes es garantía de que la enfermería seguirá evolucionando como ciencia humanista, crítica y propositiva. Como equipo editorial, reafirmamos nuestro compromiso de continuar abriendo caminos para todas las voces que, desde la pasión por el cuidado y el conocimiento, construyen día a día una enfermería más fuerte, más visible y más comprometida con su tiempo.

Dra. Scarley Martínez Pérez PhD.

Editora

Revista Científica ENFERvida